

partido, habiendo contribuido grandemente a la difusión de especies calumniosas contra la dirección del Partido y con diversas clases de intrigas que se decían autorizadas por miembros responsables del Komintern y que concretaremos al relatar los hechos. Esta ciudadana se caracteriza por la habilidad de sus procedimientos y hemos comprobado que cuenta con amistades en Moscú que, como Mayor Masevich⁶⁷⁸, sirven en muchos casos para que sus maquinaciones tengan resultado. Sobre este particular creemos oportuno llamar la atención de Uds. una vez mas.

Discusión de la Carta Abierta y campaña contra la dirección del Partido.

Considerada por el Ampliado la necesidad de hacer comprender ampliamente al Partido la necesidad del cambio de táctica para hacer la consigna de ir “hacia las masas”, utilizando como medio de agitación y propaganda las necesidades inmediatas de la clase trabajadora, se acordó realizar un intensa campaña de clarificación de las ideas, tendiente a la homogenización ideológica, tomando como base la Carta Abierta del Komintern⁶⁷⁹. A tal efecto, el Ampliado formuló una declaración diciendo que, en adelante, la línea política a seguir por el partido sería la contenida en dicha carta.

Ahora bien: aquellos que se sintieron afectados por las precisiones del informe, en vez de reconocer sus errores y cambiar sus procedimientos, no hicieron otra cosa que ahondar mas el mal y tratar de producir el desprestigio de la dirección del partido. Una pieza tan objetiva y de tanto valor como introducción de la sana práctica de la autocrítica en el Partido, como era el informe del compañero Penelón, se intentó ridiculizarla en toda forma, hablándose de bolchevización con sorna.

Paralelamente, se intensificara una canallesca campaña de calumnias contra el C.E., en general, y contra algunos de sus miembros, en particular. Se quería, por todos los medios, crear la desconfianza en el seno del Partido con vistas al próximo congreso, cuya fecha de realización había sido fijada para los primeros días de octubre. Se seguía a este respecto la misma táctica utilizada en vísperas del congreso anterior, sobre la que ya informó ampliamente el compañero Codovilla. Se expandían los rumores mas alarmantes e se hacía la demagogia mas canallesca en torno a las cuestiones administrati-

⁶⁷⁸ Se refiere a Mijail (Mayor) Mashevich. Véase la nota 27.

⁶⁷⁹ En su Carta Abierta el CEIC apoyó decididamente al grupo de J.F.Penelón y P.Romo lo que le quitó a la corriente izquierdista dentro del PCA las posibilidades de obtener bases internacionales. Tras la carta algunos militantes de esa corriente pasaron al lado de sus adversarios dentro del PCA, los demás fueron expulsados y procedieron con la formación del Partido Comunista Obrero de Argentina.